

L'assemblée générale ordinaire annuelle au titre de l'exercice 2023 s'est tenue le 28 Septembre 2024 dans une salle municipale de la ville de Nantes, conformément à l'invitation adressée le 29 Août 2024 aux administrateurs et aux sections pour diffusion à leurs adhérents.

1 MOT D'INTRODUCTION – ELODIE TOURNEMINE

Après avoir déclaré l'ouverture des travaux, la présidente Elodie Tournemine, a tenu à remercier les représentants de différentes sections de leur présence, en premier lieu ceux qui sont venus de loin comme Brest, Orsay, Mouchamps.. Elle a adressé des remerciements particuliers aux associations présentes ou excusées.

2 PARTICIPANTS

Le nombre des adhérents-donateurs pour l'année 2023 est de 593 (144 nouveaux, 55 n'ont pas renouvelé leur adhésion) soit 89 adhérents-donateurs de plus qu'en 2022. A noter la réintégration de donateurs occasionnels.

- Bilan des adhérents représentés
 - Présents : 29
 - Nombre de pouvoirs : 129
 - Total des adhérents présents et de pouvoirs : 158 soit environ 27 % du total des adhérents-donateurs
- Membres du CA présents : 8 sur 9
- Sections : 13 sections en 2022
 - Sections représentées 5 : Brest, Mouchamps, Nantes, Orsay, Vignoble Nantais
 - Sections excusées 8 : Ascain St Pée, Campbon, Compiègne, Guingamp, Lorraine, Presqu'île de Guérande, Saint-Nazaire, Nice-Toulon.
- Associations représentées 4 : Enfants de Madagascar, Enfants de la Grande Île, ASAM et Africa Childs

3 DOSSIER D'INFORMATION

Le dossier d'information a été adressé par courriel le 12 septembre 2024 à tous les membres du CA, aux présidents et aux secrétaires de section pour diffusion à leurs adhérents.

4 RAPPORT MORAL DE L'ASSOCIATION APPEL DETRESSE – ELODIE TOURNEMINE

INTRODUCTION

« Notre Association Appel Détresse, dédiée à l'aide humanitaire internationale, présente son rapport moral pour l'année 2023.

Nous remercions chaleureusement tous nos membres, adhérents, donateurs et partenaires pour leur soutien continu.

C'est une grande première pour moi, en tant que nouvelle présidente, de vous présenter le rapport moral. Je remercie sincèrement Joseph Orain, à qui je succède, pour son investissement pendant 10 ans dans son rôle de président. Je suis heureuse de le savoir à mes côtés en tant que vice-président pour m'épauler dans mon nouveau rôle. J'ai également demandé à Joseph de continuer la rédaction des lettres que vous recevez tous les 3-4 mois. C'est un véritable condensé de toutes les actualités de l'association. Je compte sur vous pour y porter un grand intérêt.

Nous sommes en septembre 2024, et je vous présente le bilan 2023. Ceci peut paraître étonnant, mais l'évènement du cinquantenaire nécessitait beaucoup d'organisation et nous avons

préférée réunir sur une même journée l'AG et l'anniversaire pour éviter de multiplier les déplacements de nos adhérents éloignés géographiquement.

SECTIONS

Le bureau National tient à soutenir les sections, sans qui APPEL DETRESSE ne pourrait exister.

Nous avons refondé entièrement la répartition des fonctions au niveau du CA. Notamment, une interlocutrice a été nommée : c'est la porte-parole des sections.

Toutes les sections peuvent lui confier leurs difficultés et leurs réussites, afin d'établir une réelle communication entre le bureau national et le terrain.

En 2023, les sections ont renouvelé leurs contributions à des niveaux différents : apport financier, apport en nourriture, livraison de dons récoltés, etc... C'est une réelle satisfaction !

Nous remarquons que malgré quelques difficultés rencontrées, la chaîne de solidarité perdure.

CONTENEURS

L'activité d'envoi de conteneurs est parfois remise en cause pour des raisons écologiques et financières. Cependant, c'est l'ADN de l'association. Nous sommes connus et reconnus pour cette activité, auprès des bénévoles, des bénéficiaires, et des partenaires. Cela maintient une force vive et pour certains un lien social. Dans une société parfois dénuée de véritables attachements, le partage prend tout son sens.

DEFIS ET DIFFICULTES

APPEL DETRESSE doit se faire une peau neuve afin d'obtenir la visibilité qu'elle mérite auprès de futurs bénévoles.

La grande difficulté de nos sections étant le recrutement de forces vives, nous avons décidé de créer un nouveau logo et d'avoir un site internet entièrement revisité même si le contenu doit encore être mieux actualisé.

C'est une satisfaction dont nous pourrions nous réjouir en 2024. Les sections pourront s'appuyer sur ce nouvel outil pour recruter.

BENEFICIAIRES

Nous avons tous nos propres motivations en adhérant à APPEL DETRESSE. Cependant, le but commun est de venir en aide aux plus démunis. Cela dure depuis 50 ans, nous devons et pouvons assumer ce rôle.

Nous ne souhaitons pas accueillir de nouveaux bénéficiaires pour le moment, nos fonds étant malheureusement restreints. Il est vrai que nous aimerions la pleine autonomie de nos centres, et c'était d'ailleurs le leitmotiv de la fondatrice Mme TOURNEMINE. Cependant la réalité nous rattrape et ils doivent faire face à des conditions météorologiques et politiques compliquées. APPEL DETRESSE sera encore présente à leurs côtés tant que nous pourrons.

Et APRES ?

Je souhaite centrer mon énergie sur la valorisation, l'accompagnement et le développement de nos sections. Sans elles, nos bénéficiaires ne pourront pas jouir des fonds, de la nourriture et du matériel envoyés.

2024 sera marquée par le développement de la communication via les médias, les réseaux sociaux et internet, ainsi que la présence aux forums associatifs.

Ensemble, agissons. » ELODIE TOURNEMINE

Vote du quitus pour le rapport moral :

Remarque générale concernant tous les votes. Une adhérente de Nantes a reçu tardivement les documents diffusés comme supports de l'assemblée générale.. A 48 heures de l'AG, elle estime que c'est un peu court pour elle de les appréhender. Elle a signé une procuration en faveur d'Elodie Tournemine avec, pour consigne, l'abstention.

Vote du quitus pour le rapport moral : Contre : 0 voix, abstention 1. Le rapport moral est donc approuvé à l'unanimité, hormis l'abstention générale, par procuration, de la personne évoquée ci-dessus.

5 RAPPORT FINANCIER 2023 – BUDGET PREVISIONNEL 2024 – HENRI LOREAL

Henri Loréal a fait un point sur les résultats définitifs de l'exercice 2023.

Les recettes globales de l'association

Les recettes enregistrées par les sections s'élèvent à 100.700 €. Si l'on rajoute celles - spécifiques- qui ont été encaissées directement par le niveau national (6.667 €), on arrive à un total de 107.367 €. Le budget prévisionnel prévoyait 100.180 €. On constate donc un surplus de 7 %.

Les recettes du niveau national :

Les remontées des sections vers le niveau national s'élèvent à 94.891 €. Si l'on y ajoute celles - spécifiques- qui ont été encaissées directement par le niveau national (6.667 €), on arrive à un total de 101.558 €. Le budget prévisionnel prévoyait 95.180 €. On constate donc un surplus de 6,7 %.

Prélèvements automatiques : en 2023, les prélèvements automatiques concernaient 70 donateurs pour un montant 9.515 €. On a constaté récemment trois résiliations qui pourraient être compensées par trois nouvelles souscriptions annoncées par la section du Vignoble Nantais.

Côté dépenses, les chiffres déclarés dans le compte-rendu du CA du 2 Février sont rigoureusement confirmés. Ils mettent en évidence une bonne maîtrise du budget :

- Les dépenses de fonctionnement : - 9,8 %
- Financements des projets et parrainages : + 7,7 %
- Les conteneurs : -17,3 % (un conteneur en moins)
- Financement global du catalogue : -1,5 %
- Total des dépenses du niveau national : -1,9 %
- Total des dépenses incluant les dépenses des sections : -3,4 %

A noter : Un supplément de 4.632 € a été versé dans les aides financières pour deux raisons. 800 € ont été octroyés au centre des handicapés de Morondave qui a été privé d'électricité faute de pouvoir en payer la facture. Par ailleurs, le conteneur destiné à Haïti a été abandonné en raison de l'insécurité qui aurait compromis sa bonne utilisation. En compensation pour Haïti, 1.245 € ont été attribués à chacun de nos correspondants dans ce pays comme aides aux populations. Il s'agit des sœurs de Cluny, des frères à Port de Paix et de la communauté paroissiale à Carice.

Le détail des chiffres est fourni en annexe à la fin de ce compte-rendu.

5.2 Le budget 2024

Les éléments pris en compte dans l'élaboration du budget 2024 sont les suivants :

- **Les frais de fonctionnement de l'association**, en hausse tant par rapport au budget qu'au « réalisé » 2023. Des dépenses supplémentaires sont envisagées : 1.000 € pour les transports, particulièrement celui évoqué au paragraphe 6.3, 1.500 € pour la mise en œuvre d'un nouveau site Web, 500 € pour un nouveau dépliant et 994 € pour la restitution d'une somme provenant d'Aide et Partage Haïti qui n'a fait que transiter par le compte national
- **Les projets et les aides au fonctionnement** : Une enveloppe de 63.464 €. C'est du même niveau que celle budgétée en 2023 qui était de 63.000 €.
- **Les conteneurs**. 4 conteneurs sont prévus pour un montant supérieur au « réalisé » 2023. L'augmentation prévue est de l'ordre de 3 %.
- **Globalement, au niveau national, les dépenses devraient dépasser le « réalisé 2023 » de + 4,8 %**
- **Les recettes**. Comme habituellement, nous nous basons sur les recettes de l'année précédente, en l'occurrence 2023, en déduisant les recettes que nous savons « non reconductibles ». Le résultat est une baisse de 5,2 %
- **Le résultat d'exploitation prévisionnel est un déficit de -7.567** qui nous ramènera à un niveau de trésorerie en baisse mais que nous jugeons acceptable.

5.3 Coûts détaillés des conteneurs 2023. Les 28.932 € déboursés se répartissent comme suit :

- Madagascar Nantes 40 pieds le 6 Juin : 8.055 € (+ un reliquat de 2022)
- Mada, Nantes 20 pieds le 10 Octobre : 7.141 € - Mada, Nice, le 4 Juillet : 8.206 €
- Togo, Nantes, le 13 mars : 5.530 €

Vote du Quitus pour la gestion financière : Contre : 0 voix, Abstention : 1 voix. Le rapport financier est approuvé à l'unanimité, hormis l'abstention générale, par procuration, de la personne évoquée ci-avant.

6 ELECTIONS MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION,

Les administrateurs du CA national sont élus pour un mandat de 3 ans. Les mandats de trois membres arrivent à expiration en 2024. Il s'agit de la présidente Elodie Tournemine, du trésorier Henri Loréal et de l'ancien Secrétaire Général Pierre-Yves Brousse. Ils sont tous les trois volontaires pour s'engager dans un nouveau mandat de 3 ans. Comme il avait été indiqué dans le procès-verbal du 20 Juin dernier, Pierre-Yves Brousse maintient sa participation mais « sans fonction majeure au sein du bureau ». Henri Loréal reste fidèle à son poste avec la volonté de trouver un successeur qui prenne rapidement le relais, il l'a rappelé lors de cette AG.

Un appel à candidature a été émis sur l'invitation, il est renouvelé oralement face à l'assemblée. Aucun nouveau volontaire ne s'est manifesté pour rejoindre le conseil d'administration d'Appel Détresse.

Renouvellement des mandats de Elodie Tournemine, Pierre-Yves Brousse et Henri Loréal :

Contre : 0 voix, Abstention : 1 voix. Ils sont donc réélus à l'unanimité, hormis l'abstention générale, par procuration, de la personne évoquée ci-avant. Tous nos encouragements, nos souhaits de réussite et nos remerciements les accompagnent.

7 VALIDATION DES BUREAUX DES SECTIONS,

Les principales modifications intervenues depuis l'assemblée générale précédente sont les suivantes :

- Concernant les trésoriers : Jacqueline Rolland devient la trésorière de Brest, Régine Vachon devient la trésorière de Mouchamps, Ghyslaine de Maillard a démissionné pour la section de Nice-Toulon, ce qui laisse le poste pour l'instant inoccupé.
- Concernant les président(e)s de sections : deux sections se retrouvent en situation d'attente d'une nouvelle présidence. Il s'agit de Guingamp et de Saint-Nazaire. Dans les sections de Campbon et de Compiègne, la même personne est à la fois présidente et trésorière : Angéla Navarre à Compiègne et Marie Caillon à Campbon
- Création d'une nouvelle section. Pour faire suite à la demande de l'association Aide et Partage Haïti qui a décidé sa dissolution au 31 décembre 2023 et qui a sollicité Appel Détresse pour assurer le relais de ses oeuvres solidaires, une section spécifique est créée au sein d'Appel Détresse. Elle a pour nom Appel Détresse Haïti. Son bureau est composé de Joseph Orain comme président, Michel Vlieghe comme trésorier et Thérèse Tessier comme secrétaire. Pour ne pas perturber les donateurs, le principe retenu est d'adopter un fonctionnement analogue à celui pratiqué par l'ancienne association, à savoir : envoi de 3 lettres avec appel aux dons chaque année, répartition des fonds collectés (hormis quelques frais) sur trois écoles (Notre-Dame de Fatima et Saint Jean-Baptiste de Lasalle à Port de Paix, Notre-Dame des Palmistes à l'île de la Tortue). Ce fonctionnement s'inscrit donc hors budget, les aides étant strictement proportionnelles aux dons.

Vote, approbation des bureaux des sections : Contre : 0 voix, Abstention : 1 voix. La composition des bureaux des sections est approuvée à l'unanimité, hormis l'abstention générale, par procuration, de la personne évoquée ci-avant

8 VIE DU LOCAL. FABRICE BOURON

1/ L'activité au local continue de se dérouler comme il le faut pour :

- Trier les biens et matériels récupérés. Rappel : préciser à vos contacts que nous récupérons des biens/matériels « propres et en état de marche ». Chantal, Evelyne, Marie Anne, Odile et Joyce restent vigilantes sur la qualité des biens et matériels que nous stockons.
- Ranger du mieux que possible le local sera une opération menée après le 8 Octobre. Des bras costauds d'hommes forts sont toujours appréciés pour travailler avec nous le Mardi, jour d'ouverture du local. Merci à Philippe, Jean Claude, Mickael et Vinto pour leur coup de main ponctuel.
- Les contacts avec nos correspondants bénéficiaires sont réguliers et se passent en direct via WhatsApp. Cela nous permet de cibler, en plus de leur liste de besoin, en temps réel les objets ou choses que nous avons en récemment rentrées en stock au moment de la préparation.
- Les activités « panure » de Brest et Guingamp sont récurrentes et se portent bien.
- La boutique solidaire n'a pas encore trouvé son rythme de croisière mais Nicole y travaille...
- L'activité vide grenier continue d'être gérée par Nicole, Jacques et Alain.

Nous réfléchissons à organiser un vide local après le 8 octobre pour générer des euros avec les objets que nous n'envoyons pas (date à définir).

Il est important que les membres d'AD informent et activent leur propre réseau de connaissances afin que l'on continue de récupérer les biens et matériels utiles à nos bénéficiaires. Merci aux sections d'AD qui alimentent le local régulièrement. Fabrice reste à disposition de tous pour récupérer des biens volumineux avec le véhicule AD lorsque c'est nécessaire.

2/ La livraison des containers :

En 2024 nous aurons fait partir 4 Containers (3 pour Mada, 1 pour le Togo).

C'est un de moins que l'année passée mais cela est en ligne avec les finances de l'association.

- Le réseau de contacts animé par Elodie nous amène régulièrement de nouvelles personnes « plus jeunes » qui viennent renforcer l'équipe de chargement constituée des fidèles d'AD et de leurs sympathisants.
- La dernière livraison de container pilotée par Jocelyn et Fabrice a été gérée localement sur Mada par le père Joselito. C'était sa première réception de container. Le stress était concevable car un 40 Pieds est toujours une grosse opération qui se passe en dehors du centre NRJ (Remerciements au père Ephrem qui a géré tant et tant de dépotage pour notre compte).
- Tout ne s'est pas déroulé comme prévu. Nous avons supporté du retard au dédouanement et à la livraison par le chauffeur qui a décalé 3 fois son départ. Cela a occasionné des désagréments au père Joselito et à nos récipiendaires. Nous avons donc prévu de faire une réunion de travail avec le père Joselito pour voir comment pallier de tels problèmes à l'avenir.
- Les partenaires ont été coopératifs et compréhensifs. Nous avons reçu des mots d'encouragements et de remerciements.
- Nos bénéficiaires sont très satisfaits des biens et matériels reçus et ,eux aussi, nous ont adressé remerciements , photos et vidéos du déchargement. Cette joie et ce bonheur font notre plus grande satisfaction et cela doit nous inciter à continuer le travail d'expédition des containers. C'est aussi le moyen de fédérer les membres d'AD autour d'un événement rassembleur qui nous permet, également, de boire un verre tous ensemble !!
- Les tarifs des containers sont toujours susceptibles d'augmenter et il faut rester attentif à la charge financière que cela représente.

9 CINQUANTENAIRE D'APPEL DETRESSE

Cette journée est celle de l'assemblée générale annuelle qui s'est terminée comme prévu vers 11 h 30 mais aussi celle du « Cinquantenaire ». A partir de cette heure, sont arrivés tous ceux -adhérents ou non- qui ont bien voulu se joindre à nous pour fêter dignement l'anniversaire des 50 ans de la création de l'association Appel Détresse. Nous étions aux alentours de 70 à partager d'abord un apéritif qui a facilité les prises de contacts personnelles au gré des rencontres. Tout le monde a ensuite pris place sur les tables dressées de bon matin après avoir pris possession de sa part de couscous aux trois viandes.

Durant le repas, nous avons bien sûr évoqué le long cheminement d'Appel Détresse en rendant hommage à tous ceux qui se sont engagés et qui ont donné de leur temps, de leur énergie et de leur personne pour faire vivre les équipes, les sections et l'association dans son ensemble mais aussi pour agir et apporter des aides efficaces aux populations les plus démunies conformément aux statuts de l'association.

Ce sont d'abord des responsables de sections qui sont intervenus pour rappeler les circonstances de la création de leur section il y a 30 ou 40 ans Albert Méchineau, ancien président et vice président actuel de la section du Vignoble nantais est d'abord intervenu pour rappeler le rôle important assumé par monsieur Bureau au sein de la section mais aussi de la région puisque, à une époque, AD était subdivisé en régions, chacune animée par un responsable. Albert évoque aussi les liens particuliers de la section : - avec le Père Piquard, particulièrement à l'occasion du séisme qui a durement frappé Port au Prince en 2010 et suscité une opération solidaire de grande envergure ; - avec la communauté de Mongo en Guinée. Deux films réalisés sur place par son frère en mission officielle nous ont montré brièvement le piquage du riz dans un bas-fonds aménagé et la récupération de l'eau, notamment par des enfants, dans sources améliorées que nous avons financées.

Josette Brousse, présidente de la section d'Orsay, est intervenue ensuite pour survoler l'historique de la section d'Orsay avec les grandes figures qui l'ont fait vivre. Cet historique sera intégré in extenso dans la prochaine lettre AD. Nicole Ely est venue ensuite pour faire un exercice similaire. Nous proposerons à toutes les sections qui le veulent et qui le peuvent de nous faire, sur une page, l'historique de leur section. A l'occasion du cinquantenaire, nous pourrions ainsi mieux connaître et partager la longue vie des équipes qui se sont créées et succédées dans les villes et pays où Appel Détresse a été très présent et actif.

Le cinquantenaire met bien sûr à l'honneur Thérèse Tournemine qui est la fondatrice de l'Association sans laquelle nous ne serions pas réunis ce jour. Ses trois fils présents Christophe, Emmanuel et Nicolas ont bien sûr été mis à contribution dans leur jeunesse pour prêter assistance à leur mère qui se mobilisait sans mesure dans le développement de l'association et dans les actions profitables aux populations démunies d'Asie, de Madagascar, d'Haïti, d'Amazonie, du Pérou... Elle s'absentait beaucoup pour des séjours fréquents dans les pays aidés -Emmanuel a comptabilisé 115 demandes de visa-, pour des assemblées générales multiples dans plusieurs villes de France et pour des conférences. Il y avait aussi la récupération des produits artisanaux qui étaient transportés -gratuitement- par avion pour être vendus dans les sections. Appel Détresse a été une passion et une œuvre majeure de sa vie.

Joseph Orain qui a été président pendant 10 ans fait un bilan des activités d'Appel Détresse de 2013 à 2022 avec des chiffres qui donnent la mesure des résultats obtenus et des photos qui concrétisent les réalisations financées dans divers domaines : construction de classes d'école, extension et rénovation de dispensaires, construction de cantines, solutions pour produire de la nourriture, mise à disposition d'eau potable, électrification, sanitaires, aires de jeux, équipements divers. Il rend hommage à la fondatrice dont l'action a suscité une œuvre solide qui a su résister au temps qui passe avec l'usure qu'il engendre. 50 ans c'est 25 ans avec Thérèse Tournemine, mais c'est aussi 25 ans sans Thérèse Tournemine. Des nouveaux venus ont bien voulu s'engager et prendre le relais pour faire vivre l'association et faire perdurer les actions humanitaires. Au fil des années, les supports et les moyens se sont professionnalisés avec toutes sortes d'outils : suivi comptable, tableau de bord, budget, fiches projets, catalogue, expression de besoins, fiches d'appréciation. Dans les équipes de préparation des conteneurs et dans les sections, des personnes se sont beaucoup investies tant pour collecter des fonds que pour collecter des biens utiles qui répondent à de véritables besoins. Il faut bien faire aujourd'hui le constat d'un rétrécissement de l'envergure et de l'activité de l'association. Les sections sont les organes vitaux de l'association. Certaines disparaissent faute de combattants. L'enjeu d'aujourd'hui est d'intensifier le mélange des générations pour que les bénévoles d'hier puissent compter sur des bénévoles plus jeunes qui prennent la suite. Notre jeune présidente est bien placée pour relever ce défi.

La présidente Elodie visionne l'interviewe qu'elle a donnée le 18 Juin dernier à une télévision régionale. Elle y rappelle notamment que l'activité conteneur fait partie de l'ADN d'Appel détresse.

Après le repas et les interventions, c'est un moment de pause durant lequel les participants peuvent visiter les 5 stands qui présentent chacun, pour un pays différent, nos interlocuteurs, les structures que nous aidons, et les aides de fonctionnement ou de développement que nous apportons. Pays concernés : Madagascar, Haïti, Togo, Cameroun et Bénin. La section de Mouchamps tenait également un stand pour la vente d'objets artisanaux de sa fabrication.

Pour finir, un concert avec un groupe de 4 musiciens-danseurs congolais dont la troupe s'appelle la Troupe de Brazza – danse Africaine de Nantes

. Ils ont su créer une ambiance très festive et faire participer très activement les membres de l'assemblée. Ce fut un peu sportif.

Vers 17 h 30, ce fut le moment de la séparation.

Remerciements

Un grand merci à tous ceux qui ont bien voulu apporter leur concours pour préparer cette journée, passer les commandes qu'il fallait, agencer la salle et participer au rangement final. On peut citer :

- Les jeunes qui ont aussi assuré les services divers : Timéo, Vinto, Romane, Margaux et Onésime
- Les bénévoles d'Appel Détresse
- Les membres de la famille Tournemine
- Avec une mention spéciale pour Nicole Petizon qui est venue chargée d'ingrédients, de couverts et qui a pris en charge le café du matin et du déjeuner
- Mention spéciale aussi pour Albert Méchineau et la famille Lebeau qui nous ont permis de déguster un excellent pétillant en apéritif et au dessert.
- Mention spéciale également pour Evelyne Launay qui a eu l'idée de proposer la nourriture non distribuée à une association qui prend en charge les gens de la rue. Elle a en urgence fait les démarches et les déplacements nécessaires

Merci à tous ceux qui ont bien voulu intervenir d'une manière ou d'une autre durant cette journée. Merci à tous pour leur participation.

Elodie Tournemine
Présidente AD

Joseph Orain
Secrétaire Rapporteur

ANNEXE : Situation financière à la fin décembre 2023

Dépenses « national »	Prévision Budget 2023	Réalisé novembre 2023	Ecart avec budget	Remarques
Fonctionnement				
Services bancaires	1 000	854	-146	
Eau, électricité local	380	312	-68	
Carburants	300	197	-103	
Entretien véhicule	100	0	-100	
Location véhicule	200	0	-200	
Entretien local	200	143	-57	
Assurances	1 247	1 247	0	
Taxe foncière	1 650	1 582	-68	
Location salle	150	346	196	repas inclus dans facture
Fournitures	180	156	-24	
Communication		43	43	
Total Fonctionnement	5 407	4 880	-527	-10 %
Dépenses du catalogue				
Projets-parrainages	60 536	65 168	4 632	
<i>Dont Hors budget</i>				
		800		Aide d'urgence foyer handicapés Morondave
		1 245		FEC Haïti
		1 285		Soeurs Cluny Haïti
		1 245		Carice Haïti
<i>Total</i>		4 575	0	
Conteneurs départ	18 765	14 477	-4 288	
Cont. arrivée Mada	11 000	12 000	1 000	Versement supplémentaire à l'ECAR
Cont. Arrivée/factures	5 200	2 455	-2 745	
Sous-total conteneur	34 965	28 932	-6 033	
Total catalogue	95 501	94 100	-1 401	
Total dépenses national	100 908	98 980	-1 928	-1,91 %

Recettes « National »	Budget 2023	Réalisé 30/11/23	Réalisé/Budget %	Trésorerie au 31/12/2023	
<i>Recettes budgétées</i>				Ccou	44 898
Versements sections	90 000	94 891	11 %	Livret A	6 447
<i>Dont recettes hors budget (dons obsèques J. Ressot)</i>		735*		CSL	46
Particip. conteneurs	3 500	4 374	125 %	Total	51 390
Subventions et intérêts	180	293	163 %	Objectif budget 2023	-5 728
Don PHI	1 500	2 000	133 %	Résultat Exploitation 31/12/23	
Total recettes	95 180	101 558	106,7 %	2 578	